## III. Introducción y objetivos

El movimiento de las personas a través del mundo constituye actualmente un importante factor de riesgo para la diseminación de las enfermedades de un lugar a otro. Se requiere de organización y de comunicación a fin de enfrentar la cada vez más creciente amenaza de las enfermedades infecciosas emergentes/reemergentes (EIE) en la región. Aunque ya se tiene el conocimiento acerca de cuales son las EIE en la región, paso previo muy importante en la prevención y control, todavía falta mejorar la comunicación en el interior de las redes sub regionales, donde aún constituyen un serio problema de salud las enfermedades reemergentes. Así problemas que ya se creían resueltos, han vuelto a aparecer, algunas con mayor fuerza que antes. Tal es el caso de la malaria, tuberculosis, y el dengue. Asimismo, la distribución de las EIE no sigue un patrón regional estable. Esto hace difícil mantener información actualizada sobre la distribución de las mismas.

El problema de salud pública que muchas de las EIE plantean no está dado únicamente por su morbimortalidad. Algunas, como la resistencia antimicrobiana, conllevan la necesidad de obtención de alternativas terapéuticas para el tratamiento de infecciones. Otras como la leptospirosis, plantean en la región un problema grave debido a sus diferentes formas de presentación clínica. El brote de polio en la Isla Española ha puesto a prueba la capacidad del país para identificar casos de poliomielitis a través de la vigilancia de la Parálisis Aguda Fláccida. Mientras que enfermedades como la fiebre del Río del Nilo Del Oeste, constituyen una amenaza latente debido a la presencia del vector en toda la región. Otras como el Síndrome Pulmonar por Hantavirus, han emergido en zonas consideradas hasta entonces libre de la enfermedad, como la ocurrencia de un brote de SPH en Panamá, sub región de las Américas hasta entonces libre de hantavirus.

La amenaza de las EIE a nivel mundial exigió una estrategia a nivel regional. Así se creo esta iniciativa a nivel de las Américas, para la vigilancia de las EIE. Esta red, que en sus inicios fue creada como una red exclusiva de laboratorios, hoy en día se ha fortalecido mediante la incorporación del área epidemiológica y del área clínica.

Son objetivos de esta reunión:

- a) Renovar los contactos y mantener la comunicación entre los laboratorios
- b) Generar información mínima;
- c) Identificar áreas que deberán ser fortalecidas;
- d) Planear el futuro e incorporar otras enfermedades o problemas que deberán ser tratados o priorizados y
- e) Diseño de estrategias de prevención y control

Asimismo se abordarán temas importantes para los países del Cono Sur, tales como influenza, Síndrome Urémico Hemolítico, dengue, Síndrome Pulmonar por Hantavirus y resistencia a los antibióticos, entre otros. Además se proporcionará información acerca de cuales son las necesidades de la red en lo referente al soporte técnico y financiero, capacitación, entrenamiento, reactivos, equipamiento, capacidad laboratorial etc.